

La junta militar argentina devaluó la moneda en 10%; en seis meses llegará a devaluarse en 35%

► Se esperan nuevas medidas complementarias de la devaluación

BUENOS AIRES, 3 de febrero. — La junta militar argentina que preside el general Jorge Videla decidió ayer devaluar la moneda nacional (el peso) en 10 por ciento a partir de hoy, fijando al mismo tiempo una tabla para reducir la cotización en 3 por ciento mensual hasta el 3 de agosto próximo lo que, en opinión de los expertos, llevará el signo monetario argentino a una pérdida de 35 por ciento de su tasa de cambio actuales, al cumplirse el citado plazo. La decisión fue comunicada luego que el presidente Videla, y su sucesor, el general Roberto Viola, analizaron el tema en la Casa de Gobierno.

Hasta ayer, el dólar se cotizaba en las casas de cambio en 2 mil 40 pesos en operación de compra y a 2 mil 50 para la venta. A partir de hoy, el valor de la divisa estadounidense será de casi 2 mil 300 pesos para los compradores, estimándose que a principios de agosto alcanzará los 2 mil 705.

En medios gubernamentales se esperaban hoy otras medidas económicas complementarias a la devaluación, como algunas retenciones a las exportaciones de cereales y el

aumento de aranceles a la importación. Por otra parte, el Banco Central de Argentina informó hoy que durante enero las reservas en divisas cayeron en 850 millones de dólares, pasando a una cifra cercana a 6 mil 400 millones. Asimismo, de acuerdo a informaciones periodísticas no desmentidas oficialmente, la deuda externa sería de 30 mil millones de dólares y los vencimientos de los próximos meses alcanzarían a 7 mil millones.

La mayor parte de los diarios de Buenos Aires destaca hoy con grandes titulares la sorprendente decisión gubernamental respecto a la moneda, y los comentarios señalan que desde ahora, los precios internos "se irán a las nubes". El diario especializado *Compendio* indica al respecto que el primer resultado de la modificación en la pauta cambiaría comporta el encarecimiento de los insumos importados.

Por su parte, el economista Ricardo Ziffn dijo hoy que "este virtual cambio de política cambiaría puede llegar a configurar un serio problema de

IPS, UPI, AFP, Tanjug, EFE

credibilidad si no se respetan las pautas anteriores, ya que la gente que ha estado operando durante los últimos años ha observado una determinada regla de juego". Otro economista, Nicolás Argentato, rector de la Universidad Católica de La Plata, declaró: "No creo que aún así pueda contenerse el flujo masivo de divisas hacia el exterior, ya que esto va a redundar en un debilitamiento del actual equipo económico".

En el comunicado del gobierno militar que preside Videla se dice que esta medida ha sido adoptada por decisión conjunta "de las autoridades actual y futura", lo que en opinión de los expertos confirma que la mayor atención se dedicará a la reactivación de la economía y a la disminución de los gastos públicos y del déficit presupuestario.

Por su parte, el matutino conservador *Convicción*, afirma: "Desde hoy aumenta todo", y recuerda que cuando se pone en práctica una medida económica del calibre divulgado se sabe de antemano

quiénes son los beneficiarios y los perjudicados. Más adelante el diario señala: "Después del extremo sofocón que vive el país, después de la irrealidad de una paridad cambiaría que desnaturaliza todos los aspectos visibles e invisibles del mundo productivo, la elevación de 10 por ciento del nivel del dólar ayuda a los exportadores mientras cercena levemente la subvención a la importación".

A su vez, el desarrollista *Clarín* dice que la modificación cambiaría influirá sobre todos los agentes económicos, pero que no cierra la brecha con los precios internos acumulada en los últimos meses. Como medida aislada podría provocar un nuevo pánico inflacionario y transferencia de ingreso, advierte *Clarín*.

Mientras tanto, en Uruguay, la prensa y los medios financieros se mostraron sorprendidos por la modificación introducida por Argentina en su programa de tipos de cambio prefijados con la multicitada devaluación del 10 por ciento dispuesta ayer por la junta militar.